



Amaga Morena con imposición

CLAUDIA SALAZAR
Y MARTHA MARTÍNEZ

Frente a los reclamos de la oposición de negociar reformas y un cambio de rumbo para el país, en Morena respondieron que sí están dispuestos a dialogar, pero sin que haya moratorias a la Constitución.

Además, anunciaron que hoy impondrán la discusión “fast track” de la reforma a la Guardia Nacional e insistieron en cambiar a las autoridades electorales.

Durante la sesión del Congreso General, en la apertura del periodo ordinario de sesiones y la recepción del cuarto Informe de Gobierno, las fuerzas políticas se dijeron dispuestas a dialogar y llegar a acuerdos, al tiempo que lanzaron reclamos y se mantuvo la rispidez en los discursos.

El coordinador de los senadores del PAN, Julen Rementería, dirigió su discurso al Presidente Andrés Manuel López Obrador.

“Si verdaderamente usted quiere a México, si es usted un hombre de Estado y una persona, demuéstrelo, deje de dividir a los mexicanos, detenga el odio, termine con la polarización y hágalo ya”, reclamó el panista.

Condenó la falta de resultados en la economía, la cifra de 127 mil personas ejecutadas durante el sexenio y la negativa a aceptar que las ocurrencias no pueden ser políticas públicas.

Mientras el presidente de la Cámara, Santiago Creel, lo apuraba a concluir su discurso, Rementería exigió a López Obrador corregir el rumbo y que deje de denostar a los que no opinan igual que él.

El vicecoordinador de Morena, Leonel Godoy, lamentó que, siendo nieto de exiliado español, Rementería diera esos discursos, pues, recordó, fue él quien llevó a Vox al Senado, un partido, según

el morenista, heredero del franquismo que obligó a su abuelo a salir de España.

Asimismo, afirmó que las bancadas de su partido en la Cámara de Diputados y el Senado sí quieren construir acuerdos, pero rechazó la moratoria constitucional de la oposición y anunció que la mayoría presentará una ruta legislativa que incluirá el Paquete Económico 2023, la reforma electoral y la discusión en el pleno de la reforma en materia de Guardia Nacional.

“No queremos un árbitro que esté cargado para un lado. Nosotros, estamos dispuestos por ese motivo a encontrar acuerdos. Pero, ¿qué no queremos?, no queremos injusticias y desigualdades, no queremos moratoria legislativa, no queremos más corrupción en México”, dijo.

La priista Blanca Alcalá señaló que ante la negativa del Gobierno de reconocer que el país necesita un cambio de rumbo, en los últimos cuatro años se agravó la pobreza, la salud se deterioró, la educación entró en un callejón sin salida y la economía se estancó.

Advirtió que México no puede seguir siendo un lugar donde la violencia es la constante, las políticas asistenciales son insuficientes para aspirar a un mejor nivel de vida y el ataque a las instituciones democráticas es sistemático.

Convocó a todas las fracciones a iniciar un nuevo periodo de sesiones sin estridencias y a abrir canales de entendimiento que les permita a todas bancadas razonar y no sólo descalificar.

“Les convoco a que sin estridencias, con el respeto que merecemos todas y todos, podamos iniciar estos trabajos para generar mejores canales de entendimiento, para estar convencidos de que es posible identificar coincidencias

y avanzar”, planteó.

Por su parte, el coordinador de los diputados del PRD, Luis Espinosa Cházaro, afirmó que en su bancada están listos para proponer leyes y reformas que beneficien a México, y demandó disposición de la mayoría para escuchar y modificar lo que mandan desde el Ejecutivo.

“Basta ya de reformas fallidas o que no sirvan a México y que sólo contribuyen a minar la confianza de las y los mexicanos en el Poder Legislativo; la falta de acuerdo no sólo lastima la oposición, sino a la imagen del Legislativo frente a la gente”, advirtió.

Verónica Delgadillo, senadora de MC, indicó que en 2018 millones de mexicanos creyeron en una promesa de cambio que, a cuatro años de distancia, fue traicionada por quienes hoy gobiernan.

Recordó que el Presidente Andrés Manuel López Obrador llegó al Gobierno con la promesa de “primero los pobres”, pero hoy casi 4 millones de personas más se encuentran en esa situación.



Victor Zubieta

■ Legisladores de Morena en la sesión de Congreso General, al iniciar los trabajos del segundo año de la 65 Legislatura.